

19 abril 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Refuta IP reducción en robo a transporte. **El Universal:** Segob admite "grave impacto" de rifles Barrett en la seguridad. **La Jornada:** Orden judicial en EU frena la deportación exprés de migrantes. **Excélsior:** Agonizan las presas en el norte del país. **El Heraldo de México:** Inyectan 737 MDP a seguridad en la CDMX. **Milenio Diario:** Suman 225 mil mdp obras en curso hacia el Mundial. **El Sol de México:** Recrean Viacruz de África a Iztapalapa.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Pasión y tradición. **El Universal Cd.:** A la sombra de la cruz. **La Jornada Cd.:** Vacacionistas abarrotan atractivos en CDMX y playas del país. **El Heraldo de México Cd.:** Anuncian foros de debate.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** organizará 86 foros de debate entre las personas candidatas que aceptaron participar en estos encuentros y cuyo fin es promover el contraste de ideas, el diálogo respetuoso y el voto informado en el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025. En su sexta sesión urgente, la Comisión de Debates del **IECM**, presidida por la **consejera electoral Érika Estrada Ruiz**, e integrada por la **consejera Cecilia Aída Hernández Cruz** y el **consejero Ernesto Ramos Mega**, realizó un sorteo público para determinar el listado definitivo de Foros de Debate, el calendario, horarios, distribución de participación y orden de las intervenciones de las candidaturas. [El Heraldo de México](#), [La Crónica de Hoy](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Animal Político \(sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#), [Omnia CHIH \(Sitio\)](#), [El Noroeste SIN \(sitio\)](#), [El Fronterizo CHIH \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** recortó el número de debates previstos para el proceso del Poder Judicial, debido a que sólo el 48 por ciento de los aspirantes aceptó participar. Aunque hace unas semanas el Instituto perfilaba contar con 130 encuentros, ayer confirmó que sólo se realizarán 86 foros de discusión. El objetivo del ejercicio es promover el contraste de ideas, el diálogo respetuoso y el voto informado en el proceso electoral local que concluirá con la elección del 1 de junio. [Reforma](#)

En entrevista, **Patricia Avendaño**, **consejera presidenta** del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó en una conversación con Leonardo Curzio, que el 1 de junio se llevará a cabo una elección histórica en la que los ciudadanos votarán por primera vez para elegir a las personas juzgadoras del Poder Judicial de la Ciudad de México y del Poder Judicial federal. **Avendaño** detalló que los votantes recibirán seis boletas federales y tres locales,

diferenciadas por colores, y tendrán que escribir el número de su candidato preferido. [104.1 Radio Fórmula, 1500 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula](#)

En entrevista para MVS Noticias, **María de los Ángeles Gil Sánchez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, habló sobre la plataforma micrositio "Conóceles judicial". Esta herramienta, disponible en el sitio del IECM tiene como objetivo proporcionar a la ciudadanía información accesible y didáctica sobre la elección judicial en la Ciudad de México. **Gil Sánchez** explicó que el micrositio incluye detalles sobre los 137 cargos del Poder Judicial local y las 612 candidaturas, así como perfiles y currículos de los candidatos, incluyendo su formación académica, trayectoria profesional y propuestas de mejora en la impartición de justicia. [102.5 MVS Noticias](#)

En entrevista con MVS Noticias, **Érika Estrada, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, anunció que se llevarán a cabo 86 foros de debate para las candidaturas del Poder Judicial en la Ciudad de México. Estos debates, que son opcionales para los candidatos, se realizarán del 24 al 30 de abril y se grabarán para ser transmitidos en el canal de YouTube del **IECM** y en otras plataformas digitales. (...) Además, **Estrada** destacó la importancia del presupuesto participativo, que permite a los ciudadanos proponer proyectos para mejorar sus comunidades, con un presupuesto de más de 2000 millones de pesos. Los proyectos pueden ser inscritos hasta el 1 de mayo, tanto de manera digital como presencial en las oficinas del **IECM**. [102.5 MVS Noticias](#)

La Comisión de Quejas del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** acordó habilitar mecanismos para informar a los ciudadanos que cualquier persona, física o moral, puede ser sujeta a un procedimiento sancionador cuando incurra en conductas que vulneren los derechos político-electorales de quienes participan en los comicios de jueces y magistrados del Poder Judicial (PJ) local. La **consejera electoral** y presidenta de la comisión, **Sonia Pérez Pérez**, consideró pertinente empezar una campaña en la que se advierta a la gente que hacer un uso irresponsable de las redes sociales en el contexto del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial podría implicar posibles sanciones, pero sobre todo para prevenir actos de violencia política contra las mujeres en razón de género, como el que fue denunciado. [La Jornada](#)

La **consejera electoral Maira Melisa Guerra Pulido**, del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, reveló que, hasta el martes pasado, es decir, dos días después de la fecha límite, 101 de los 609 candidatas y candidatos registrados no habían entregado la información para hacerla pública en el micrositio Conóceles. [Portal Sin Censura TV](#)

Las **Consejeras Electorales del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) Cecilia Aída Hernández Cruz y Érika Estrada Ruiz** compartieron aspectos de la elección del Poder Judicial en la capital del país en el foro sobre el Proceso Electoral Judicial Extraordinario 2025, organizado por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). Para este Proceso Electoral, en la capital del país hay 608 candidaturas participantes, que contienen por 137 cargos, entre ellos 98 para personas juezas, 34 para personas magistradas y 5 para personas magistradas del Tribunal de Disciplina Judicial. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

A fin de promover el voto informado en el proceso electoral del Poder Judicial, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** organizará 86 foros de debate entre los candidatos que aceptaron participar en estos encuentros. Los 86 foros de debate serán grabados y difundidos posteriormente a través de las redes oficiales del Instituto y estarán disponibles en el micrositio de la Elección del Poder Judicial de la Ciudad de México para que la población pueda consultarlos durante el tiempo de campaña. [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Milenio Noticias 10 a 11](#), [Milenio Noticias 8 a 9](#), [Milenio Noticias 8 a 9](#), [Milenio Noticias 10 a 11](#), [Milenio Noticias 12 a 13](#), [Milenio Noticias 15 a 16](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha iniciado procedimientos sancionadores contra Belén García López y Rosina Montadón Espinosa, candidatas a jueza familiar por el distrito siete, por presuntos actos anticipados de campaña. La denuncia fue presentada por su contrincante Rebeca Rodríguez, quien alegó que ambas candidatas promovieron sus candidaturas en redes sociales antes del 14 de abril, fecha oficial de inicio de las campañas. [Milenio Noticias 12 a 13](#)

De 609 candidatos a judicaturas y magistraturas del Poder Judicial en la Ciudad de México, solo 309, es decir, el 50.9%, han expresado su intención de participar en los debates organizados por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** del 24 al 30 de abril, con el fin de que los votantes conozcan sus perfiles, propuestas y trayectorias. [Canal 3 Imagen](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** reportó que 98 de los 608 candidatos al Poder Judicial no presentaron su información en la plataforma Conóceles, creada para informar a los ciudadanos sobre los aspirantes. A pesar de la obligatoriedad de entregar estos datos antes del 14 de abril, solo 510 cumplieron con el requisito. [Milenio Noticias 12 a 13](#)

Comités de ejecución y vigilancia en 249 unidades territoriales reportaron al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** actos u omisiones que podrían constituir irregularidades, incumplimiento o mal uso de los recursos del presupuesto participativo para obras elegidas por sus comunidades en 2024. En las alcaldías Iztapalapa, Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Tlalpan y Gustavo A. Madero tuvieron el mayor número de casos, con 59, 35, 28, 27 y 24, respectivamente. [La Jornada](#)

El Gurú De La Barranca publica: El **Instituto Electoral de la CDMX** resucitó al PRD local. E inmediatamente comenzó la rebatiña de las tribus sobrevivientes -cual buitres y zopilotes de la política-, por los huesos con tantito tuétano que le restan al cadáver perredista. [Basta](#)

Nora Arias Contreras, presidenta legítima del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de la Ciudad de México, denuncia que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) pretende entregar el partido a un grupo de vividores y oportunistas. (...) Lo anterior por la resolución emitida este martes por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, atendiendo una resolución de la Sala Superior del TEPJF, que emitió una resolución, hecha sobre las rodillas y prendida con alfileres. [Impacto Diario \(sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) prevé advertir a los candidatos al Poder Judicial que podrán ser sancionados si organizaciones sociales, incluyendo sindicatos, o instituciones educativas los favorecen con la realización de algún tipo de foros. [Reforma](#)

La Ministra Loretta Ortiz expresó su desacuerdo con el Magistrado Felipe de la Mata, quien propuso rechazar su queja contra el Instituto Nacional Electoral (INE), que la acusó de vulnerar la equidad en la contienda rumbo a la elección judicial del 1 de junio. [Reforma](#), [La Razón de México](#)

Al cumplirse el primer tercio de las campañas de la elección judicial, tres candidatos solicitaron protección al considerar que existen riesgos para su integridad física. El Instituto Nacional Electoral (INE) recibió las tres peticiones: una de un aspirante a juez de distrito, residente en Chihuahua; otro, del mismo cargo, en Guerrero, y una más de un candidato a magistrado de circuito, de un tribunal de Guanajuato. [La Jornada](#)

En sesión extraordinaria, el Consejo General del INE votará hoy por la noche un proyecto con el que advertirá a los candidatos de la elección judicial que, si asisten a eventos con sindicatos, universidades o medios de comunicación y no logran probar que se siguieron las reglas electorales para no caer en un beneficio personalizado, recibirán castigos que pueden llegar hasta a la cancelación de su registro. [La Razón de México](#)

El Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) rechazó entregar a la ministra Lenia Batres Guadarrama la concesión de la marca "Ministra del pueblo", pues se advierte que entregar la marca podría ser susceptible engaño la población al señalar que fue electa por el pueblo mexicano. En febrero pasado, el INE negó a Lenia Batres aparecer en la boleta de las elecciones 2025 del Poder Judicial como la Ministra del pueblo, como lo había solicitado. [El Universal](#)

A tres semanas de iniciadas las campañas del Poder Judicial de la Federación rumbo a la elección del próximo 1 de junio, los candidatos continúan dando de qué hablar por las ocurrentes acciones proselitistas desplegadas en redes sociales, cuyo objetivo consiste en posicionarse entre los votantes. [El Universal](#)

En la promoción de la primera elección judicial del próximo primero de junio, el Instituto Nacional Electoral (INE) promueve una app descargable que busca, a través del juego interactivo, dar a conocer información en torno a este proceso. Por mandato constitucional, además de ejercer el rol de árbitro para garantizar los derechos políticos de aspirantes a cargos de representación popular y de los electores, el INE también tiene el mandato de impulsar la participación ciudadana. [Excélsior](#)

Tras un poco más de dos semanas del inicio de las inéditas campañas judiciales de México, ya hay más de una docena de candidatos acusados por organizaciones civiles de tener vínculos con el narcotráfico, asesinatos o criminales, lo que muestra los riesgos de elegir por voto popular a jueces, denuncian varias ONG defensoras de los derechos civiles. [Latinus](#)

Bajo Reserva publica: Aunque el INE tiene un micrositio para explicar a los ciudadanos todos los detalles de la elección judicial, nos dicen que la Secretaría de Gobernación va por "más y más" explicación de esta jornada del próximo 1 de junio. Nos comentan que ya son tres las veces que la secretaria Rosa Icela Rodríguez ha acudido a la conferencia presidencial mañanera a explicar cómo se debe votar, en un proceso que se ha complicado mucho. [El Universal](#)

Templo Mayor destaca: A pesar de que está prohibido que los partidos políticos se metan en la elección judicial del próximo 1 de junio, en los chats de militantes de Morena está a todo lo que da la promoción de algunos candidatos... y el intento de veto a otros. Desde hace unos días circula un mensaje de esos que dicen "reenviado muchas veces" en el que se le pone un emoji de palomita en color verde a aspirantes a la Suprema Corte como Lenia Batres, María Estela Ríos y Loretta Ortiz. [Reforma](#)

Frentes Políticos refiere: La elección judicial del 1 de Junio promete ser un parteaguas, pues por primera vez el pueblo elegirá a jueces y magistrados. Un modelo inédito que la presidenta Claudia Sheinbaum y el movimiento transformador defienden como la máxima expresión democrática. Desde Coparmex, su presidente, Juan José Sierra Álvarez, reconoce que este proceso puede abrir la puerta a una justicia más cercana, más observada, y más responsable. [Excélsior](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La alcaldía Benito Juárez que encabeza Luis Mendoza, confirmó que una de las consecuencias al incendio que ocurrió en el estacionamiento de uno de sus deportivos, radica en la imposibilidad de consultar documentación oficial de contratos que se hicieron con empresas responsables de irregularidades en proyectos de obras públicas ejecutadas durante el gobierno del exalcalde Santiago Taboada (2018-2024). (...) Los documentos que se pidió consultar en la solicitud, corresponden a los contratos que la alcaldía Benito Juárez hizo con la empresa AM Cenit S.A. de C.V. entre 2021 y 2024. Esta firma era un proveedor recurrente del gobierno de Taboada Cortina para adquirir refacciones de vehículos, remodelaciones de infraestructura pública y en el último trienio, para proyectos del Presupuesto Participativo. [Basta](#)

INE

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) propone reabrir un expediente contra el diputado federal Cuauhtémoc Blanco (Morena) por violencia política en razón de género contra Juanita Guerra Mena. (...) El 14 de junio de 2023, Guerra Mena, entonces diputada federal, presentó la denuncia ante el INE en contra de Cuauhtémoc Blanco, entonces gobernador de Morelos, así como de otros funcionarios estatales y medios de comunicación, debido a que no fue invitada a participar en las reuniones de organización del desfile conmemorativo del 2 de mayo, además de impedirle instalar un templete para 200 personas. [El Heraldo de México](#)

Trascendió indica: Este sábado por la noche el INE aprobará las modificaciones a su reglamento interior para sustituir de manera interna al INAI tras su extinción, una vez que ha terminado la pausa que pidió la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, ya no con la creación de un órgano colegiado con direcciones ejecutivas y tres consejerías para asumir las labores de transparencia, sino que ahora deja la función en la Junta General Ejecutiva,

que encabeza ella misma, con las direcciones y unidades técnicas, y como la ley marca, se le darán más atribuciones al Órgano Interno de Control. [Milenio Diario](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

La senadora Michel González Márquez, calificó de lamentable y preocupante el retroceso que se vivió en la Cámara de Diputados ante el reclamo de garantizar el acceso a la justicia y de erradicar la violencia de género. “Para qué están los espacios de las mujeres si no vamos a defendernos a nosotras? Y con tanto trabajo que nos ha costado llegar hasta donde hemos estado. No se trata sólo de llegar a los espacios de decisión, se trata de hacer valer nuestra voz. Se trata de que nuestras propuestas sean tomadas en cuenta y se vean reflejadas en el mejoramiento de las vidas de las mujeres en todos los sentidos, y principalmente en la violencia de género”, planteó en entrevista. [Excélsior](#)

CONGRESO LOCAL

El Congreso capitalino busca garantizar la conservación del Cerro de Cuahilama, un sitio arqueológico ubicado en Xochimilco, por lo que propuso al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) iniciar los trámites para declararla oficialmente como una Zona de Monumentos Arqueológicos. [El Sol de México](#)

A un año de que se detectó el agua contaminada en colonias de las alcaldías Álvaro Obregón y Benito Juárez, la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México demandó respuestas y soluciones al titular Secretaría de Gestión Integral del Agua (Segiagua), José Mario Esparza, así como al gobierno capitalino. [La Prensa](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La tradicional Representación de la Pasión de Cristo también se llevó a cabo en el Pueblo de San Andrés Tetepilco, en la Alcaldía de Iztapalapa, y en el Zócalo. Más de 1.4 millones de personas participaron en la 182 Representación de la Pasión de Cristo. [Reforma](#)

El viacrucis en Iztapalapa terminó este Viernes Santo con saldo blanco y una cifra de un millón 400 mil asistentes, 100 mil más que en 2024. [El Universal](#)

La Ciudad de México se convirtió en el destino turístico de cientos de familias que visitaron museos, acudieron al gran remate de libros, en el Monumento a la Revolución y el Festival Spora en el Bosque de Chapultepec. Paseantes nacionales y extranjeros usaron el Turibús y Capital Bus con salidas desde el Zócalo con destino a Polanco, la Basílica de Guadalupe y Coyoacán, o simplemente caminaron por el primer cuadro. [La Jornada](#)

El Caballito publica: Este viernes el secretario de Gobierno, César Cravioto, se reunió con organizadores del movimiento cannábico, con quienes acordó que no se permitirá la venta de marihuana ni de alcohol durante los eventos que se lleven a cabo en la Ciudad de México este domingo durante las actividades con motivo del 4/20 y la conmemoración por el Día Mundial de la Marihuana. Habrá que ver si los acuerdos se cumplen, pues basta caminar por avenida Juárez, frente al Hemiciclo, para observar cómo decenas de personas se concentran en el punto para

fumar la hierba a la luz de la impunidad o qué decir de la salida del Metro Hidalgo, donde la escena es la misma. [El Universal](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva publica: La Secretaría de Gobernación (Segob) ha respondido a las quejas de los productores musicales tras la prohibición de los narcocorridos en varios estados y municipios, aclarando que no prohíbe y que la responsabilidad recae en cada estado y municipio. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: La presidenta Claudia Sheinbaum presentó avances del tren México-Pachuca, un proyecto que beneficiará a más de 1.2 millones de personas. [Excélsior](#)